

Zeitschrift: Nachrichten VSB/SVD = Nouvelles ABS/ASD = Notizie ABS/ASD
Herausgeber: Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare; Schweizerische Vereinigung für Dokumentation
Band: 52 (1976)
Heft: 2

Rubrik: Mitteilungen VSB = Communications de l'ABS

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Mitteilungen VSB — Communications de l'ABS

AUS DEN VERHANDLUNGEN DES VSB-VORSTANDES

Der VSB-Vorstand tagte am 21. Januar 1976 in Bern und behandelte u. a. die folgenden Geschäfte:

— IFLA-Kongreß in Lausanne: Als Beitrag der VSB zu diesem Anlaß beschließt der Vorstand mehrheitlich, eine Publikation «Bibliotheken in der Schweiz» herauszugeben. Zur Realisierung dieses anspruchsvollen Vorhabens, für das relativ wenig Zeit zur Verfügung steht, wird ein Arbeitsausschuß bestimmt, in dem auch die Mitglieder der PR-Kommission vertreten sind. Die Finanzierung ist noch nicht geregelt, sollte jedoch zumindest teilweise auf dem Subskriptionsweg möglich sein.

— Marktordnung SBVV: Mit Befriedigung stellt der Vorstand fest, daß nach weiteren Verhandlungen eine nun für alle Bibliothekskategorien zufriedenstellende Lösung über den sog. Umsatzskonto erzielt werden konnte. Der Vorstand erachtet eine Unterschrift unter die Vereinbarung als notwendig, nicht um gegenüber dem SBVV für einzelne Bibliotheken als haftbar bezeichnet werden zu können, sondern um klare Richtlinien für die Bibliotheken einerseits und die Sortimenter andererseits zu schaffen.

— Weitere Geschäfte: Für die Jahresrechnung 1974, deren definitive Abnahme an der Jahresversammlung in Samedan wegen verschwundenem — und inzwischen wieder aufgetauchtem — Revisorenbericht nicht möglich war, erteilt der Vorstand auf Grund der ihm in Samedan gewährten Vollmacht dem Quästor Décharge. — J.-C. Lavanchy, LB Bern, und Dr. Michael Riedler, ZB Luzern, werden im März als Gäste der Deutschen Bibliothekskonferenz, Bibliothekarische Auslandstelle, eine zweiwöchige Besichtigungsfahrt nach verschiedenen deutschen Bibliotheksmetropolen unternehmen. — Die Fortbildungskommission wird im Zusammenhang mit der Jahresversammlung 1976 in Genf eine Veranstaltung zur bibliothekarischen Weiterbildung vorbereiten. Einzelheiten werden später bekanntgegeben.

tr

BRIGITTE JOSEPHY †

Aus Genf erreichte uns die traurige Kunde, daß Fräulein Brigitte Josephy im vergangenen November nach längerer Krankheit, jedoch unerwartet, gestorben ist. Fräulein Josephy war während mehreren Jahren in der Bibliothek des CERN tätig, wo sie sich durch großen Einsatz und liebenswürdige Kameradschaft großer Hochschätzung erfreute. Ihre großen Kenntnisse auf dem Gebiet der Fach- und Forschungsbibliothek werden Forscher und Mitarbeiter des CERN noch lange vermissen. Die VSB beklagt den Tod eines Mitglieds, daß sich stets für die Vereinsarbeit interessierte und als ländliche Ausnahme sich dafür auch selber zur Verfügung stellen wollte. (Durch ein Versehen erscheint diese kurze Würdigung leider um eine Nummer verspätet.)

tr

GROUPE DE TRAVAIL DES
BIBLIOTHEQUES DE LECTURE PUBLIQUE (GTB)
SECTION ROMANDE

Procès-verbal de la 2e Assemblée annuelle des membres romands de la SAB, Saint-Maurice, samedi 18 octobre 1975 à 14 heures.

L'Assemblée à laquelle participait une soixantaine de responsables des bibliothèques de lecture publique de Romandie est réunie en la Salle bourgeoisale de Saint-Maurice aimablement mise à notre disposition par Monsieur René Duroux, président de cette noble société.

1. *Salutations et bienvenue*: Monsieur Fernand Donzé, président romand de la SAB, prononce quelques paroles de bienvenue et remercie les membres présents. (Une liste de présence a été établie.) Il adresse un salut particulier à M. René Duroux, président de la noble bourgeoisie de St-Maurice, à M. Roger Udriot, président de commune, à M. Anton Gattlen, président de l'ABS et directeur de la Bibliothèque cantonale de Sion, à M. Heinz Rohrer, directeur du Service suisse aux bibliothèques (Berne), et à sa collaboratrice Mlle Françoise Gilibert (responsable de la section française) venus présenter une exposition montrant ce que cet organisme peut offrir aux bibliothèques suisses, à Monsieur Daniel Vuille, conservateur de la Bibliothèque municipale de Vevey, venu à St-Maurice pour y montrer son bibliobus, et à M. Maurice Parvex, directeur de la Bibliothèque de St-Maurice, pour son excellente organisation de cette journée. Il doit aussi, malheureusement, excuser l'absence de M. Tista Murk, président suisse de la SAB et directeur de la BPT que d'autres obligations professionnelles retiennent ailleurs.

— La parole est ensuite donnée à M. Duroux qui à son tour salue l'assemblée et dit le plaisir qu'il a de recevoir des bibliothécaires ici à St-Maurice. Par un exposé fort intéressant, il évoque ensuite l'histoire de cette noble confrérie; nous l'en remercions vivement.

2. *Procès-verbal de la rencontre du Landeron (NE), du samedi 9 novembre 1974*. Monsieur Fernand Donzé demande à l'assemblée si chacun a reçu le PV de cette réunion et si ce dernier appelle des commentaires. — Pas de commentaires — Le procès-verbal est donc accepté avec remerciements à son auteur, Pierre Hervieux.

3. *Tour d'horizon romand*: «Quoi de neuf dans nos bibliothèques?» Monsieur Fernand Donzé rappelle à l'assemblée l'objectif du GTB: «Défendre le livre et les bibliothèques». Il donne ensuite la parole aux délégués cantonaux pour qu'ils fassent part à l'Assemblée des changements survenus dans leur canton depuis la réunion de 1974.

Fribourg

— *Fribourg*: Une bibliothèque municipale sera ouverte en 1977 pour remplacer le dépôt de la BPT, alors supprimé.

— *Bulle*: La Bibliothèque y sera bientôt entièrement reconstruite; on y prévoit, une salle de libre-accès (adultes) et un service de prêt réservé aux enfants. La bibliothèque de l'Ecole secondaire ne sera pas ouverte au public, seule une salle de recherches et de références mise à sa disposition. Le rôle de bibliothèque publique sera joué par le Musée gruérien.

— *Estavayer-le-Lac*: vient d'ouvrir une petite bibliothèque de caractère privé. Elle est bien installée et intéresse la Municipalité. Avec l'aide de cette dernière, cette institution pourrait devenir une bibliothèque municipale.

Jura — Rien n'est signalé. Nous déplorons l'absence de son délégué cantonal Francesco Moine.

Neuchâtel — La ville de Neuchâtel a voté un crédit de Fr. 400 000.— pour la transformation et l'aménagement de la salle circulaire du Collège latin en «salle de libre-accès» pour la section de la lecture publique. Les travaux doivent en principe débuter pendant l'hiver 1975 encore, et être terminés pour l'automne 1976. La superficie de ces nouveaux locaux sera d'environ 350 m² sur 3 niveaux. L'architecte du SSB collabore à l'élaboration du projet fait par l'architecte de la Ville.

— Le bibliobus neuchâtelois continue sa course et totalise cette année 70 000 prêts environ, pour 29 communes visitées chaque mois.

Valais — Monsieur Anton Gattlen apporte les vœux de son canton et remercie MM. Tista Murk, Fernand Donzé respectivement président et vice-président de la SAB pour tout le travail accompli jusqu'à ce jour, puis M. Heinz Rohrer, directeur du Service suisse aux bibliothèques qui se dévoue sans compter en vue de donner toujours plus aux bibliothèques suisses. M. Anton Gattlen précise en disant que ce service est devenu irremplaçable.

— Les remerciements vont aussi à Monsieur Tista Murk, directeur de la BPT, Berne, pour son aide très précieuse. (La BPT en diverses occasions a mis à disposition de nombreuses séries de livres lors de la création de nouvelles bibliothèques.) Ces envois facilitèrent souvent le démarrage de plusieurs institutions. L'aide également apportée à Viège par Pro Juventute en 1974 a permis d'y inaugurer une jolie bibliothèque. Des projets sont en voie de réalisation; on peut citer Sierre qui aura une superficie de 220 m² avec 3 secteurs: adultes, jeunes et enfants sans oublier une «médiothèque».

— L'objectif de nos collègues valaisans est le suivant:

- I. Organiser une bibliothèque moderne dans chaque localité importante.
- II. Se mettre à la disposition de la population.
- III. Organiser le circuit des livres entre les bibliothèques locales, cantonales et les bibliothèques sises hors du canton.

Genève — Les bibliothèques municipales et les bibliothèques connaissent beaucoup de succès; près de 679 000 ouvrages ont été prêtés pendant l'année 1974. Un 5e bibliobus entrera bientôt en fonction.

Vaud — Les bibliothèques vaudoises sont aussi très actives.

— *Gryon*: Une bibliothèque de jeunes ouverte en 1972 connaît une grande activité, grâce à Mademoiselle Marcelle Béguin.

— *Villard*: Une petite bibliothèque sera inaugurée vers la fin de l'année. Le local n'a pas été trouvé mais nos collègues ont confiance. M. Claude Bron de Neuchâtel a apporté son aide, 500 livres choisis sont déjà équipés.

— *Fenalley*: possèdera bientôt sa propre bibliothèque.

— *Nyon*: redémarre avec une bibliothécaire formée à l'Ecole de Genève.

5. Informations et projets:

— Faire un effort pour obtenir une meilleure coordination et information entre tous les membres de la SAB.

— Nous souhaitons que le Groupe romand de la SAB soit bien intégré à la SAB suisse.

— Notre but est le perfectionnement des bibliothécaires non professionnels. Une étude est en cours, s'inspirant des cours de Zurich, les responsables des cours de Neuchâtel souhaitant aider les bibliothécaires non professionnels à se perfectionner. Des cours d'une journée ou de quelques jours de temps à autre pourraient être mis sur pied.

— Il faut aussi envisager une formation spéciale pour les responsables des bibliothèques de Jeunes, le vœu ayant été formulé par plusieurs. Sensibles à tous ces problèmes, les responsables du Groupe romand les étudieront en 1976.

6. Enfin, celui que nous attendions tous avec impatience, celui que le GTB a enfanté avec peine est né, il est là, c'est: «J'organise ma bibliothèque». Berne, GTB romand, 1975, version française de l'Arbeitstechnik. Il est destiné aux responsables de petites bibliothèques. Nous disons un grand merci au SSB pour l'excellente présentation de ce manuel. Il ne coûte que Fr. 19.80 (Si vous ne l'avez pas encore commandé, vous pouvez adresser votre commande à Mlle Françoise Gilibert, SSB, Monbijoustrasse 45a, 3000 Berne.)

7. Expositions et vin d'honneur: Pour mettre fin à cette belle après-midi, riche en enseignements de tous ordres, trois expositions étaient présentées avec goût et talent dans les locaux de la bibliothèque de notre collègue Maurice Parvex. La première présentait le Service suisse aux bibliothèques, la seconde était consacrée à la Bibliothèque pour tous. Passionnantes toutes deux, elles ont sans doute contribué à faire connaître à plusieurs d'entre nous ces services que nous ne connaissons peut-être que de nom ou très imparfaitement. Une troisième exposition, celle-ci montée par M. Parvex et d'intérêt plus local retracant l'histoire du Valais et de ses traditions. Nombreux sont ceux qui l'ont visitée durant les semaines où elle fut présentée. Alors que nous les visitions, un vin d'honneur fut offert par la Commune de St-Maurice laquelle était représentée par son président M. Roger Udriot, et servi par de charmantes valaisannes portant le costume folklorique de leur région.

Nous nous séparons à regret vers 18 h., alors que quelques participants se regroupent pour visiter le trésor de l'Abbaye de St-Maurice, sous la conduite de Monsieur le chanoine. Un repas facultatif réunit ensuite ceux qui se sont inscrits pour la soirée.

Neuchâtel, janvier 1976

Le secrétaire romand: P. Hervieux